



Informe de la ASF de la Cuenta Pública 2018

Presidencia de Peña Nieto, aún por aclarar uso de 33.7 mdp

Iván Rodríguez

ivan.rodriguez@teleconomista.mx

Desde 2018, último año del sexenio de Enrique Peña Nieto, la Presidencia de la República tiene pendiente de aclarar 33 millones 771,0920.04 pesos en gastos realizados y no comprobados, según datos de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

En la Auditoría de Cumplimiento: 2018-0-02100-19-0012-2019 se advirtió un probable daño o perjuicio a la Hacienda Pública Federal por 27 millones 61,088.13 pesos por la falta de facturas y evidencias de la recepción de los bienes y servicios (vestuario, alimentos, mantenimiento preventivo y correctivo de aeronaves, soporte técnico, gastos aduanales, etc.) con el que se acredite el ejercicio de 14 contratos.

Se argumentó que una posible causa de incumplimiento fue la ausencia de mecanismos de control en la recepción de la documentación comprobatoria con la que se acredite el ejercicio de los recursos erogados por la Presidencia de la República.

De igual manera, también se detec-

tó un posible daño por cuatro millones 921,405.23 pesos debido a que faltó la documentación con la que se avale la aplicación de este recurso en las partidas de gasto 12201 "Remuneraciones al personal eventual", 13101 "Prima quinquenal por años de servicios efectivos prestados", 13201 "Primas de vacaciones y dominical", 15403 "Asignaciones adicionales al sueldo" y 15901 "Otras prestaciones".

Para este punto, la Auditoría Superior de la Federación señaló como causa probable de la irregularidad la falta de conciliación entre la información que se genera de las nóminas de pago y las erogaciones fuera de éstas, contra lo que se reporta en el Estado del Ejercicio del Presupuesto.

En dicho documento también se señaló un posible desfalte por un millón 5,104.56 pesos, ya que ocuparon 23 tarjetas electrónicas con chip y vales de papel para el servicio de suministro de combustible, sin lograr presentar documentos que comprueben dichos cargos.

"Se identificaron 52,130 litros de combustible equivalentes a 783,494.12

pesos que fueron suministrados a nueve vehículos que no se encontraron registrados en el inventario de bienes de la Presidencia de la República ni como parte de los vehículos propiedad de otras dependencias que se pusieron a disposición del Estado Mayor Presidencial para atender algunas de sus actividades durante el ejercicio 2018 por lo que se desconoce el uso del combustible suministrado", se puede leer en la auditoría

Se determinaron 32 resultados, de éstos siete no se detectaron irregularidades y ocho más fueron solventados antes de la publicación del informe. El resto, es decir 17 generaron nueve recomendaciones, 12 promociones de responsabilidad administrativa sancionatoria y cuatro pliegos de observación.

En la Auditoría de Cumplimiento: 2018-0-02100-19-0012-2019 se indicó que se realizaron cargos al presupuesto público para dar mantenimiento a carros de golf.



El máximo órgano auditor analizó los gastos de la Presidencia en el último año de EPN. FOTO EE: ARCHIVO